## En el Senado, llama ONU-DH a esclarecer la muerte de 40 migrantes en Ciudad Juárez

ANDREA BECERRIL Y GEORGINA SALDIERNA

El representante en México de la Oficina del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Derechos Humanos (ONU-DH), Guillermo Fernández-Maldonado Castro, advirtió en el Senado que debe esclarecerse la muerte de 40 migrantes en una estación en Ciudad Juárez, Chihuahua, aplicarse la ley y, sobre todo, garantizar que una tragedia así no vuelva a ocurrir.

"Hay que sacar lecciones para un principio que es muy importante en derechos humanos, que es el de no repetición", resaltó en entrevista después de participar en el foro nacional Desafíos y oportunidades: la responsabilidad empresarial y la protección de los derechos humanos en México.

Agregó que en el caso de los centroamericanos y venezolanos fallecidos en el incendio de la estancia del Instituto Nacional de Migración (INM) "no hay que inventar reglas, y el Estado debe preservar la plena

66

Un principio muy importante en derechos humanos es el de no repetición autonomía e independencia de los juzgadores efectivamente, para que se esclarezcan no sólo los hechos, sino las responsabilidades".

En el foro, Fernández-Maldonado Castro comentó que los derechos humanos pertenecen a todas las personas en todo momento y lugar, y por debajo de eso no hay dignidad humana.

Agregó que para poder "aterrizar" esos derechos en la vida de las personas es fundamental lograr la sinergia entre los órganos de gobierno, la sociedad, la academia y el sector empresarial, para que juntos puedan enfrentar los retos que se presentan en la actualidad. "Los estados no van a poder solos y el sector empresarial no puede limitarse a cumplir la ley: puede dar mucho más en las situaciones de profundas crisis".

Por otra parte, respecto a la carta que la ONU remitió a la presidencia de la mesa directiva del Senado y de la Junta de Coordinación Política para que se complete la integración del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), Fernández-Maldonado Castro resaltó que "es una voz más que se suma a los esfuerzos de todos los actores para que las instituciones del Estado mexicano puedan seguir funcionando".

Agregó que cada Estado es soberano sobre cómo se organiza y con todo lo que hay de polarización "se debe guardar espacio democrático para que las ideas y las posiciones se puedan dar en un marco de respeto, yo no digo de tolerancia, sino realmente de respeto. Creo que todos estamos en ese sentido, cada uno dentro de su competencia".